

Guggenheim Helsinki



Standort

Helsinki, Finland

Gebaut

Internationaler Wettbewerb 2014

Das neue Guggenheim Helsinki fügt sich in das städtische Raster ein und hat eine enge Verbindung zum historischen Stadtzentrum und zum Südhafen. Es wird durch eine horizontale Plattform und Wege definiert, die wie elastische Bänder aus einer städtebaulichen Analyse resultieren und schließlich mit einer scharfen Schere geschnitten und angehoben werden. Das neue Museum versperrt keine Blicke von der Eteläranta aus und ist dem Südhafen zugewandt. Der Park des Observatoriums ist weiterhin ungehindert zugänglich und durch geschwungene Fußgängerwege mit dem Guggenheim-Grundstück verbunden. Das Dach schmiegt sich in das Hafenviertel von Helsinki. Eine weiße Leinwand, schlicht, schlank, unauffällig – wie ein Blatt Papier, mit zwei Seiten. Eine Seite ist nach außen gerichtet, die zweite Seite ist nach innen gekehrt und strahlt ihre Botschaften an die Besucher aus. Guggenheim nutzt das Dach, um durch Licht zu kommunizieren. LED's ermöglichen eine flexible Darstellung, die Botschaften können sogar aus der Luft erkannt werden: Guggenheim kommuniziert mit der Welt.

Preise, Nominierungen

Team

Bauherr

Solomon R. Guggenheim Foundation

Architekt

ingenhoven associates, Düsseldorf

Team ingenhoven associates

Christoph Ingenhoven, Michael Reiß, Ben Dieckmann, Martin Reuter, Mehmet Congara, Cai Feng, Julia Brick

Branding

KMS Blackspace, Munich